



Formation continue indépendante de première main

Chères lectrices, chers lecteurs

En voilà un qui parle franchement: Parmi les revues spécialisées médicales pour les médecins suisses, seules quelques-unes disposent „d'une rédaction parfaitement indépendante et adaptant son contenu aux besoins de ses lecteurs“, explique le Pr Nicolas Rodondi comme nouveau rédacteur en chef de „Swiss Medical Forum“. Nous le félicitons cordialement pour sa nouvelle tâche et pour son point de vue que les médecins ne peuvent pas gaspiller leur temps précieux „avec la lecture d'articles de publicité“.

Pour qu'ils ne doivent pas le faire, la maison d'édition **Aerzteverlag medinfo** partage aussi „la mission de FMH“ : „soutenir la formation continue et formation des médecins suisses“ avec son concept particulier d'éditeurs de ses revues. Cela veut dire que vos consœurs et vos confrères déterminent, comme éditeurs, les sujets dans **la gazette médicale – info@gériatrie** – aussi que dans son pendant germanophone **der informierte arzt** ou nos titres plus spéciaux **info@herz+gefäss**, **info@gynäkologie** et **info@onkologie**.

Dans une séance annuelle, les points principaux sont définis et les sujets de formation continue et les auteurs convenables sont déterminés. Lors d'autres séances de rédaction, les différentes éditions sont toutes examinées au fur et à mesure sur leur transposabilité à la pratique, ainsi que tous les manuscrits transmis et la totalité des contributions d'une édition avant impression. Ainsi, les journaux medinfo ne sont non seulement conçus de première main et rédigés par des médecins pour des médecins, mais ils sont également entièrement relus par des consœurs et confrères médecins et, si c'est nécessaire, retravaillé par nos soins avant que vous les recevez.

Sans les éditeurs, qui investissent de leur temps si précieux avec nous dans l'organisation de vos revues de formation continue, tout cela ne serait pas possible. Et sans le soutien de tous les experts dans les différents comités interdisciplinaires, l'abondance d'idées et de souhaits d'auteurs ne pourrait pas être réalisée. Nous nous réjouissons que notre concept soit si convaincant pour que le Pr Rodondi participe à deux de nos revues.

Les collègues rédactionnellement actifs apprennent non seulement tout directement, comme les revues prennent indépendamment forme selon leurs directives, sans cette condition, ils ne seraient

pas prêts à assumer la totale responsabilité – et cela maintenant déjà dans la cinquième année. Car ni les éditeurs, ni les auteurs ne deviennent riches par leur engagement pour la formation continue de leurs collègues. Ainsi, parlent aussi pour eux-mêmes les contributions d'auteurs – au total environ 220 contributions -, qui étaient rédigées en 2014 pour les journaux medinfo.

Mais naturellement, tout cet effort n'est pas sans frais: Les textes doivent être traités rédactionnellement et mis en page, les journaux doivent être imprimés et ils n'arrivent pas non plus gratuitement dans vos boîtes aux lettres. C'est la raison pour laquelle, ces journaux ne pourraient pas être publiés uniquement grâce aux frais d'abonnement, mais des annonces des entreprises pharmaceutiques et des entreprises de diagnostic sont nécessaires pour couvrir les frais – de la même façon que les congrès de formation continue ne peuvent pas se financer uniquement grâce aux taxes des participants.

Pour rester fidèle à cette image : Comme à la SwissFamilyDocs Conference, au CMPR ou au SGIM où le programme scientifique est indépendant des exposants, la formation continue et le contenu de l'industrie sont, dans nos journaux, séparés d'une manière claire et transparente: des informations propres aux entreprises apparaissent sous „Info Pharma“, les rapports rédactionnels sur des innovations industrielles sous „Pharma & Diagnostic“. Des „rapports spéciaux“ informent entre autre des symposiums de satellite d'une façon aussi intéressante qu'au congrès et son financement par l'entreprise organisateur est déclaré. De plus, apparaissent „les séries spéciales“ éventuellement sponsorisées et déclarées ainsi qui font tous ensemble le grand mélange de sujets et la large offre de thèmes des revues.

Parmi toutes les contributions, la qualité et la renommée décident alors sans aucun doute s'ils attirent votre attention – et votre temps limité, lesquelles des contributions vous favorisez. Nous espérons que vous trouverez votre bonheur dans chaque édition – et nous nous réjouissons de recevoir à tout moment vos idées, vos souhaits ou vos remarques critiques. Elaborons ensemble avec autant de médecins possibles les journaux de formation continue medinfo!

Cordialement vos

Eleonore E. Droux
Editrice

Pr Dr. Dr. h.c. Walter F. Riesen
Direction scientifique

Dr Heidrun Ding
Rédactrice responsable